

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA DE NOCHE, INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIII.—Número 7.888

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

PALMA DE MALLORCA, SABADO 24 DE JUNIO DE 1916.

Número suelto 5 céntimos

SESCRIPCION: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

INFORMACION

Los tranvías eléctricos

Anoche reunió el Consejo de Administración para tratar entre otros asuntos de la próxima inauguración de la red de tranvías eléctricos. Se acordó tuviera lugar la bendición de todo el material y cocheras el sábado 1.º de julio a las seis y media de la tarde, acordándose invitar al ilustre Obispo de Lérida, nuestro paisano don José Miralles para celebrar dicho acto.

Acordóse también invitar a dicho acto al Presidente del Consejo Excelsísimo señor conde de Romanones, al Ministro de Fomento, al Director General de Obras Públicas, al capitán General don Valeriano Weyler, Excmo. don Antonio Maura, Excmo. don Bernardo Amer, señor Conde de Salent, don Valeriano Weyler Santacana y demás representantes en Cortes, lo mismo que a todas las autoridades locales.

El servicio para el público empezará el domingo 2 de julio a las seis de la mañana.

Desde el próximo lunes, acordó el Consejo que todos los señores accionistas que deseen recorrer la línea puedan utilizar el coche que saldrá todos los días a las seis de la tarde.

La política

Los elementos democráticos que siguen la política del diputado a Cortes doctor Llansó, atendiendo las indicaciones de éste, han constituido en todos los pueblos de Menorca la Comisión que se encargará de la completa organización y fomento del partido.

Previsión del tiempo

Para los días que restan de la segunda quincena del presente mes hace Sijéjon los pronósticos siguientes:

Mejorará el estado atmosférico de la Península el sábado 24, pues las depresiones que quedarán en el Mediterráneo solamente influirán en las regiones vecinas.

Del 25 al 26 seguirá siendo tranquila la situación, sintiéndose un poco en el SE. la acción de las bajas presiones del Atlántico y S. de Italia.

El martes 27 llegará al SO. de Irlanda una depresión que causará algunas lluvias o tormentas en el NO. y N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

Del 28 al 29 pasará por el mar del Norte una importante depresión y la del SO. de Irlanda se dirigirá por Francia al Mediterráneo superior. Por la acción de ellas se registrarán lluvias y tormentas en el NO., N. y NE., desde donde se extenderán un tanto hasta el paralelo central, con vientos de entre SO. y NG.

El viernes 30, se aproximarán al O. de Galicia y al S. de Portugal otras depresiones del Atlántico, que producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Asociación Balear de Empleados.

El Presidente accidental de esta Asociación don Nicolás Jaquotot, nos ruega hagamos público para conocimiento de los señores socios en general, a quienes involuntariamente no se les hubiere avisado, que el próximo domingo día 25 a las 10 de la mañana, celebrará aquella sociedad Junta General extraordinaria para proceder a la renovación de los cargos de la Junta de Gobierno que en la actualidad se hallan vacantes, los cuales podrán enterarse en la Secretaría del local social.

Destinos civiles

Relación de los licenciados del ejército que han sido designados para desempeñar los siguientes destinos civiles:

Dirección general de Correos.—Balears, Santa Eugenia, Cartero, con 200 pesetas, Cabo, Gabriel Barrera Coll.

Buñola, Cartero, con 200'00 pesetas, Sargento licenciado, Francisco Colom Creus.

S'Arnacó, Cartero, con 365'00 pesetas, Cabo, Gabriel Berga Femenias.

Puerto de Andraig, Cartero, con 365 pesetas, Sargento licenciado, Francisco Torras Sastré.

Génova, Cartero, con 150 pesetas, Cabo, Franco Llobera Roca.

Búger, Cartero, con 150 pesetas, Sargento para la reserva, Antonio Truyl Llobera.

Café de compañerismo

La Unión Ferroviaria del Sindicato del Patronato Obrero ha acordado celebrar con un café de compañerismo el aumento de sueldo y la creación de un Monte-Pío.

El acto tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, en el Patronato Obrero.

Agradecemos la invitación que hemos recibido para asistir al acto.

La fiesta de la Aseguración

Anoche en el Principal se celebró función dedicada a los que han tomado parte en la 1.ª Fiesta Nacional de la Aseguración que se organizó para solemnizar la inauguración de la Asociación Mallorquina de Aseguradores.

Concurrieron buen número de asambleístas.

En el tren de las siete de la noche regresaron de Sóller los señores excursionistas muy complacidos de la expedición efectuada.

Esta mañana en el tren de las 7'40 h.n. salido para visitar las Cuevas de Manacor.

Mañana, a las once, se dará una conferencia dedicada a la «Asociación de la Prensa» por el exdiputado a Cortes don Pedro Corominas. Las personas que no hayan recibido invitación y deseen concurrir al acto pueden darse por invitadas.

Definitivamente se ha acordado que la conferencia de don Pedro Corominas se celebre en el local de la «Asociación de la Prensa».

El notable orador desarrollará un tema muy importante, lo cual da lugar a suponer que el local de la Asociación se verá mañana concurridísimo.

Adoración Nocturna

Esta noche se celebrará en la iglesia de San Felipe Neri.

Los adoradores se reunirán a las nueve y media de la noche del día 24 en la Sala de guardia de San Felipe Neri.

A las diez, exposición de S. D. M., canto del Himno Eucarístico, plática de presentación de la Guardia por el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los Sagrados Corazones, y canto del Invitatorio.

A continuación el Oficio semitonado, cantándose solemnemente el Te Deum y los Laudes.

A las tres, oraciones de la mañana, misa solemne de comunión, procesión con el Santísimo por el ámbito de la Iglesia, cantando el salmo CXVI al cerrar el Sagrario, y retirada de la guardia.

El yate «Tamarit» en Palma

Procedente de Barcelona, ayer tarde al cerrar nuestra edición, entró en este puerto el yate de recreo a la vela «Tamarit».

El citado buque pertenece a la matrícula de Barcelona y efectúa un viaje por las costas de Mallorca llevando a bordo a sus propietarios.

El «Tamarit» es de perfecto corte habiendo sido admirado por puertos aforados han tenido ocasión de verlo.

Fiestas callejeras

Programa de los festejos que se celebrarán los días 24 y 25 del corriente en honor a San Juan en el barrio de la Lonja.

Hoy a las diez y media de la noche con baile nacional, en la explanada del Muelle.

Día 25.—A las 8 de la mañana repartición de las clásicas cocas a los cofrades.

A las 4'30 de la tarde grandes carreas de cintas en la calle de la Lonja.

A las 10 de la noche en los tablados levantados al efecto, la Banda Mallorquina, ejecutará el siguiente repertorio:

1.º Paso doble, *Baviera*.—San Miguel.
2.º Valses, *Chantilly*.—Walfenell.
3.º Gran fantasía, *Molinos de Viento*.—Luna.
4.º Id. id., *Maruca*.—Vives.
5.º Id. id., *Eva*.—Lebar.
6.º Polka, *Pajarita*.—San Miguel.
7.º Valses, sobre cantos populares Portugueses.—Dorado.
8.º Paso-doble, *Río de la Plata*.

En la Soledad
Dado el entusiasmo de los elementos organizadores, este año es de esperar que constituirán un éxito brillantísimo.

Anoche se celebró baile con gaitas en la Plaza de la Iglesia, que resultó muy animado.

Para esta tarde el programa que se desarrollará es el siguiente:
A las 4 dianas por la banda municipal.

A las 7 repartición de las clásicas tortas a los cofrades al son de gaitas y tamboriles.

A las 8 Oficio solemne dedicado a la festividad de San Juan Bautista que se celebrará en la Iglesia de la Soledad.

A las 4 tarde baile al estilo del país, en la Plaza de la Iglesia.

Noche a las 9 música en el tablado, ejecutando la banda del Sr. Serra escogido y selecto repertorio durante 3 horas.

Domingo 25.—A las 6 de la mañana carreras de bicicletas.

1.ª carrera.—Exclusivamente para los cofrades e hijos de los cofrades de la fiesta de la Soledad.

Punto de partida: Desde S' Hortet hasta C' an Tunis y viceversa.
3 premios.—Primer Premio: Una medalla de oro.—2.º y 3.º objetos de bicicleta.

2.ª carrera.—Regional.—Desde el mismo punto de partida hasta Casa Blanca y viceversa.
3 premios.—Primer Premio: Una medalla de oro.—2.º y 3.º objetos de bicicleta.

A las 10 carreras a pie por algunas calles del pueblo.

A las 4 grandes carreras de cintas.

Durante estos días en uno de los escaparates de la tienda de bicicletas de los señores Darder Hermanos, han estado expuestas las cintas y medallas de oro, que han de concederse a los vencedores.

Dichas fiestas prometen resultar en extremo vistosas, máxime cuando en ellas tomarán parte los más valiosos elementos ciclistas mallorquines, respondiendo a atenta invitación de los señores Darder y de la comisión organizadora.

Notas del Carnet

PERSONALES

Al premio de 500 pesetas que se otorgó al Regimiento de Palma n.º 61 por los progresos efectuados el año último en la instrucción de tiro hay que añadir ahora los que se han concedido al capitán Bonilla perteneciente al citado cuerpo y a las clases de tropa del mismo en el concurso nacional celebrado recientemente en Madrid.

Diez son los concedidos al referido capitán y en la tirada con fusil a 200 metros fué la mejor efectuada desde que en España se celebran concursos de tiro nacional.

Respecto a la tropa, el nombre del Regimiento fué el que corrió de boca en boca entre la morosísima y aristocrática concurrencia la tarde que se adjudicó la copa de S. M. como el que más probabilidades tenía para alcanzarla y así hubiera sucedido, de haber tenido el equipo más hábito de concursos, sin embargo, ningún cuerpo de los que concurrirían por primera vez quedaron a la altura del de Palma y el corneta Maldonado sobresalió entre los individuos de 23 cuerpos logrando el quinto premio entre más de 70 matriculados.

En otras tiradas libres a más de 200 metros el sargento Miguel Juan Balaguer alcanzó el 2.º y 12.º premios y todo el equipo del Regimiento el diploma de tirador.

Felicitemos a todo el personal del cuerpo por los resultados obtenidos y especialmente a su digno coronel nuestro amigo don José de Nouvilas.

Ha sido nombrado segundo teniente de Infantería, después de brillantes notas obtenidas durante la carrera, D. Ignacio Segur y Colom, hijo de nuestro estimado amigo el cajero del Banco de España D. Ignacio Segur, a quienes felicitamos.

DE SOCIEDAD
Reina gran animación para asistir a la fiesta que aristocráticas damas han organizado en el teatro del «Círculo de Obreros Católicos» a beneficio de las Asiladas del Temple.

El notable orador don Antonio Saucedo, canónigo, dará una conferencia.

Distinguidas señoritas representarán el melodrama en tres actos «En Babilonia».

Las improvisadas actrices y papeles que representarán son como siguen:
Susana, señorita Dionisia Palou de Comasera.
Tiamar, señorita Ana Morgues.—Sara, Concepción de Montaner.—Miriam, señorita María Palou de Comasera.—Noemí, señorita Fernanda Descallar.—Aga, señorita Magdalena Socas.

DE VIAJE
Esta mañana en el rápido, han llegado el eximio poeta nuestro apreciado amigo don Juan Alcover, el vicede Aduanas don Manuel Castedo acompañado de su distinguida señora, el abogado don Ramón Obrador acompañado de sus señores, el Gerente de la Compañía de Electricidad «La Palma de Mallorca» don Jorge Aguiló Cetre y el oficial del Ejército don Joaquín de la Quadra.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
Santos.—Guillermo, confesor y Moys y Lucía.
Corpus Christi.—Se celebrará en San Jaime: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor solemne, cantándose la partitura del maestro Gioacchino, con sermón por el Reverendo D. Mateo Nebot y Antich, Pbro.; por la tarde a las seis Vísperas y Completas; a las siete Rosario, seguidamente se cantará el Sagrado Trisagio del maestro Pablo Coll, procofrades, Te Deum y solemne reserva de Su Divina Majestad. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. señor don Mateo Garau, Penitenciario; por la noche a las ocho se celebrará solemne Triduo Eucarístico con sermón por el Reverendo P. José Crespi. C. M. Los días 26 y 27 continuará el Triduo a las cinco y por el mismo orador.

En Santa Eulalia, fiesta en obsequio de San Luis Gonzaga: A las diez Horas menores, exposición del Santísimo y Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo P. Bernardo Martorell, C. O.; por la tarde a las seis se dará principio a la devoción de los Seis Domingos y continuará en los cinco domingos siguientes.

En la iglesia del Santo Hospital, por la tarde a las siete y media, predicación del correspondiente ejercicio del ciclo Quincuagesimal, se empezará un solemne Septenario con exposición del Santísimo y sermón por el Reverendo D. Nicolás Cortés, Pbro., practicándose en la misma forma en los restantes días.

En S. Juan, a las diez, expuesto el Santísimo, comenzará el devoto Octavario y Misa de Comunión general para los Cofrades y Cofradas de Nuestra Señora de la Concepción y Cohera. Después de la misa se hará en la Sala de Santa Rita la ceremonia de la admisión de los aspirantes a Terciarios de San Agustín, para empezar el año de noviciado; por la tarde, a las siete y cuarto, Rosario, exposición del Santísimo, sermón por el Rdo. P. A. Cuevas y ejercicio del Cuarto Domingo.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de la Merced; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio Sabatino, procesión del Santo Escapulario y sermón por el Rdo. P. Enrique Saucedo, mercedario.

En San Felipe Neri, jubileo del Sagrado Corazón de Jesús y día de Retiro Espiritual.

En Santa Cruz, se gana el Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general; por la tarde a las siete continuación de la novena con sermón. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

En San Francisco, fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús: A las ocho, misa de Comunión general para los Terciarios; a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Francisco Sureda, Blanco, Pbro.; por la tarde se dará principio a la novena solemne en obsequio del Beato Ramón Lull; a las siete y cuarto rezo de la Corona Franciscana; exposición del Santísimo y ejercicio de la novena con sermón por el Rdo. P. Nicolás Reus Propósito de la C. O.

NOTICIAS DEL MAR

DEPARTADOS

Conforme anunciamos, esta tarde saldrá para Barcelona en correo extraordinario el vapor «Lluvia» admitiendo cargamento, pasaje y correspondencia.

Por la tarde a las seis y media, saldrá para Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.

DEPARTADOS

Mañana a las diez de la noche saldrá para Barcelona en correo rápido el vapor «Mallorca».

El lunes a las 7 de la mañana, saldrá para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

Por la tarde a las seis y media, saldrá para Barcelona en correo ordinario, el vapor «Rey Jaime I».

EL CORRO DE ARGEL

Mañana es esperado procedente de Argel, el vapor «Mallorca» que conduce más de treientos pasajeros.

NOTICIAS VARIAS

También es esperado mañana el vapor «Miramar», correo de Barcelona.

Fiestas en Palma

Hey serán fijados en los sitios públicos y sociedades los carteles anunciadores de las próximas fiestas.

También se fijarán carteles en las plazas públicas de todos los pueblos de la isla, y en las de Menorca e Ibiza, lo mismo que en todas las estaciones de Ferro-carriles.

Nos consta que en las altas esferas de Madrid ha llamado mucho la atención el raid de hidroplanos que se celebrará el próximo día 2, de Barcelona a Palma, y que el ministro de Marina está estudiando los medios para favorecer de una manera ostentosa el citado raid.

Sabemos también que han solicitado tomar parte en el raid algunos aviadores militares, confiándose en que obtendrán del señor ministro de la Guerra la debida autorización.

De tomar parte aviadores militares, sólo disputarán estos los premios artísticos señalados para los vencedores.

Sabemos que la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, entre los trenes extraordinarios que pondrá durante los días de festejos, uno de ellos llegará a Palma a las seis de la mañana del domingo día 2 de julio, con objeto de que puedan presenciar los forasteros la llegada de los hidroplanos.

El ferro-carril de Sóller indudablemente montará también dicho servicio extraordinario.

Concurso de Calles adornadas

La Comisión organizadora de las Fiestas nos suplica que para el mejor éxito del Concurso de Calles adornadas invitemos a todos los vecinos de Palma para que presten su apoyo a fin de que aparezcan adornadas todas las calles de la ciudad, durante los ocho días de Festejos, a fin de que ofrezca Palma un aspecto vistoso, contribuyendo con ello a que los que nos visitan circulen por toda la capital.

La Comisión deja en libertad absoluta a los vecinos para que adornen las calles, pudiendo emplearse para el adorno, mirto, arrayán, telas de colores, banderas y trofeos de cualquier clase, cintas, escudos de papel, farolillos y cualquiera otra clase de materiales propios para esta clase de festejos.

La Comisión excluirá todo adorno que ofenda a la moral, a la religión y a las instituciones armadas.

Para este concurso se establecen tres premios: 1.º 150 pesetas, 2.º 100 pesetas y 3.º 50 pts.

El fallo de la Comisión será inapelable.

Concurso de mostradores y escaparates

También la Comisión invita a todos los comerciantes e industriales con tienda abierta, a que adornen sus mostradores y escaparates, a fin de dar mayor brillantez a los festejos.

La Comisión organiza este Concurso a beneficio de los propios comerciantes e industriales ya que con él se conseguirá que el vecindario y cuantos nos visitan recorran todas las calles de Palma para admirar los citados comercios.

La Comisión deja en libertad a los comerciantes e industriales para que adornen como mejor les plazca sus escaparates y mostradores.

Podrán utilizarse como adorno los propios productos que se expendan, colocados en artísticas formas, telas de colores, cintas, banderas, luces de todas clases, mirto, flores, macetas, arrayán, etc., etc.

Queda prohibido todo adorno que ofenda la moral, la religión y las instituciones armadas.

Se establecen para este concurso tres premios: 1.º 75 pts., 2.º 50 pts. y 3.º 25 pts.

El fallo de la Comisión será inapelable.

Juegos Florales

Anteayer a las 12 de la noche terminó el plazo para la admisión de trabajos de los Juegos Florales que se han de celebrar el próximo día 2 de julio.

He aquí la lista de los últimos trabajos recibidos:

Poesía
92. *Mallorca bella*. Sin lema.
93. *La Conquista de Mallorca*. Sin lema.
94. *Los emigrantes*. Lema: Nuestros hermanos.

95. *El Rebocillo*. Lema: Santa hospitalidad, dulce reposo.
96. *A Mallorca la bella*. Lema: Sola es goig, el goig de la belleza.
97. *La esposa dels cantars*. Lema: Virtud.

98. *El lego de San Benito*. Lema: Patria.
99. *Confort y desengains*. Lema: Gombol a afligits.
100. *Cadollada*. Lema: A Lluch té son trono la Reina de l'illa.

101. *La jove pagesa*. Lema: Speciosa facta est.
102. *Impressió*. Lema: Com un líiri entre espines.
103. *Mi bandera*. Lema: ¡Viva España!

104. *Amor y sacrificio*. Lema: Esperanza.
105. *Réve d'amour*. Lema: Amor.
106. *La Mare de Deu de Lluch*. Lema: Regina Angelorum.

107. *Cuento en mallorquí*. Sin lema.
108. *Triptic*. Lema: Sacerdos et pontifex.
109. *A España, mi patria*. Lema: Dios, Patria y Rey.

110. *El Sine*. Lema: Musa levantina.
111. *Callegria dels hors*. Lema: Vita.
112. *Al Cim*. Lema: Ben lluny de la terra baixa.

113. *Amorament*. Lema: Mon cor s'en anat allà dalt de la montanya... Quant mon amor tornarà ja seré freda y gelada (cangó popular).
114. *La Daga*. Lema: Santiago fir Freyria faciendo gran mortandad.

115. *Un canto de dolor*. Lema: Amor.
116. *Bélgica*. Lema: Miserias humanas.
117. *Crepuscles*. Lema: Impressions.
118. *L'amor de las flors*. Lema: Morir d'amor, quin bell morir.

119. *Canción heroica*. Lema: Blasón glorioso.

Prosa
28. *La Musa*. Lema: Ilusión.
29. *Medios prácticos para atraer el turismo a Mallorca*. Lema: Ayudémonos.
30. *Sankor*. Lema: Los dos amores.
31. *Raul de Bremond*. Lema: Paz.
32. *Diálogo entre Cristo moribundo y Sor Catalina*. Lema: Sor Catalina de Valldemosa.

33. *Domínio*. Lema: Veni, vini, vici.
34. *Una fecha*. Lema: Patria.
35. *Soy...*. Lema: Belleza.
36. *La Princesita pálida*. Lema: Fes bé haurás felicitat.

La Comisión organizadora de los Juegos Florales, nos suplica que hagamos constar que por razones de poderosa delicadeza ha presentado la dimisión del cargo de Secretario del Jurado de los Juegos Florales que se han de celebrar el próximo día 2 de julio, el catedrático de nuestro Instituto don Magín Verdagué y Callís.

La Comisión organizadora ha designado para ocupar dicho cargo al culto dramaturgo Doctor D. José Arís García, quien con mucha delicadeza se ha dignado aceptar dicho cargo.

De Teatros

Muy concurrida se vió la función celebrada anoche en este coliseo, y nuevos aplausos se escucharon en honor del don Jacinto Benavente y de los intérpretes de su nueva comedia *La ciudad alegre y confiada*.

Esta noche tercera representación de *La ciudad alegre y confiada*.

Mañana domingo, últimas funciones de la temporada, Tarde a las 5 en punto *La ciudad alegre y confiada*, y por la noche a las ocho y tres cuartos, Despedida de la Compañía *La ciudad alegre y confiada*, y a petición del público el señor Larra recitará el celebrado monólogo *Tratado de Urbanidad o La buena criansa*.

Para hoy sábado se anunció en sesiones de 5 tarde a 11 y media noche con un escogido programa de cine.

Se proyectará por última vez la película «Herida de amor», y entre otras se estrenará la cinta artística marca Cines. «Alma prisionera».

Mañana domingo, sesiones de 4 a 11 y media noche con extraordinario y nuevo programa de cine.

Para el lunes se anuncia el estreno de los episodios 18 y 19 de «Los Misterios de New-York».

Deportivas

Las carreras ciclistas y pedestres de mañana.

Mañana en el Velódromo de Tirador a las cinco y media de la tarde, tendrán lugar varias importantes carreras ciclistas y pedestres.

El programa de ellas es el siguiente:
1.º Desfile obligatorio para todos los corredores.

2.º *Carrera de Niños*.—6 vueltas. Premios: 10 pts., 5 id. y 3 id.
3.º *Carrera de Equipos*.—6 vueltas.—Clasificación por puntos. Premios: 50 pesetas, al equipo vencedor.

4.º *Carrera Regional* para corredores de 3.ª categoría.—6 vueltas. Premios: 15 pts., 10 id. y 5 id.
5.º *Carrera pedestre*.—3 vueltas. Premios: 15 pts., 10 id. y 5 id.

6.º *Gran mach a meta partida*.—30 vueltas entre dos parejas de corredores. Premio: 50 pts.

Entre los organizadores reina gran entusiasmo, siendo de esperar que mañana el Velódromo se verá muy concurrido.

GACETILLAS

Radámenes.—El lunes próximo día 26 a las diez de la mañana tendrán lugar exámenes del primer ejercicio del Grado Bachiller.

Subasta.—Por acuerdo de la Junta Protectora de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad el día 3 de julio próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol número 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de junio de 1915.

Hasta el día 1.º a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Banderas anunciadoras.—A las seis y media de esta tarde se colocarán en el barrio de la Concepción las banderas anunciadoras de la fiesta que aquellos vecinos dedican al Santo Cristo de la Sangre.

Junta General.—El 28 del actual, a las ocho y media de la noche, la celebrarán los obreros carpinteros.

Multa.—El señor Gobernador civil ha multado en 75 pesetas a un individuo por cometer actos inmorales en la vía pública.

Herniados, Trencats--Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo sábado y domingo 2 de julio en la fonda de El Vapor calle de Veri 14, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la fonda del VAPOR el sábado día 1 y domingo 2 del Julio. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 2.

MARUXA en discos ODEON

Casa CASTELLÀ

DE LA AUDIENCIA

EL HOMICIDIO DE SELVA

SEGUNDA SESION

Prueba de la Defensa

A la hora anunciada ayer tarde continuó la vista, asistiendo mucho más público que en la primera sesión. Seguidamente se ha procedido al examen de la prueba propuesta por la Defensa, que consta de veintinueve testigos.

Antonio Morey — Dice que tiene al procesado en perfecto concepto y que es general en el pueblo la idea de que el procesado no es el autor del homicidio.

Lorenzo Ferragut—Sustenta la opinión del anterior testigo.

Jaime Morro, Miguel Coll y Pedro Cifre — Abundan también en iguales manifestaciones.

Lorenzo Coll — Explica los hechos después de ocurrida la riña, añadiendo que no quiso permanecer en el lugar del suceso, por no importarle.

Miguel Cifre y Miguel Quetglas abundan en las mismas manifestaciones, añadiendo que el día de uero, serían las nueve y media vieron pasar al procesado por la carretera de Selva, y están en la audiencia de que no es el autor del hecho.

Jaime Llobera, Antonio Quetglas, Antonio Company y Juan Tugores, abundan en parecidas manifestaciones, que los testigos anteriores, confirmando que hallándose en el Hotel Domingo vieron pasar al procesado poco después de la queda, o sean las diez de la noche, y que iba muy tranquilo en dirección a Selva.

Magín Prats, José Abellá y José Beltrán, este último socio del procesado en el negocio, dice que ha tenido a éste en buen concepto, pues siempre cumplió a la perfección.

Termina la prueba testifical, renunciando la Defensa a la mayor parte de los testigos propuestos.

Seguidamente se da lectura a la prueba documental, leyéndose el parte del facultativo y del levantamiento del cadáver que señala las heridas producidas por los disparos que se le hizo, apreciando que éstos los hizo el matador a quemarropa.

Igualmente se da lectura a la demanda de divorcio entablada por Catalina Company contra su marido, el procesado, por continuos insultos, atropellos y malos tratos de obra.

Terminadas las pruebas, las partes mantienen sus conclusiones provisionales, elevándolas a definitivas.

Para dar descanso al tribunal, se suspende por breves momentos la vista.

Una vez reanudada, se concede la palabra al Representante del Ministerio Público, D. Carlos Acqueroni.

Informe del Fiscal

Fácil es para vosotros señores del Jurado, la misión que en el día de hoy os está confiada. La misión aunque grave, es fácil y lo es porque el hecho está demostrado hasta la evidencia.

Que el matador del Solivellas es el que se sienta en este banquillo, no cabe la menor duda, y para demostrarlo aun más, os pintaré varias figuras que han intervenido en este drama fatal que hoy nos reune.

Que el procesado no es de muy buenos antecedentes, lo demuestran hasta la evidencia los malos tratos que su esposa recibía constantemente.

Nos demuestra el procesado la falsedad en sus palabras, las negativas que nos ha hecho sobre hechos que aquí documentalente se han demostrado como la partida de divorcio presentada por su esposa por motivos de sufrir malos tratos y la más escandalosa infidelidad.

Pone de manifiesto lamentándolo, la falta de civismo, de hombría de los vecinos de Selva en negarse a referirnos los hechos tal como ocurrieron, pues no cabe la menor sombra de duda al Ministerio Fiscal, que muchos de los hombres que han desfilado por la Sala a pesar de conocer el hecho con los más insignificantes detalles, han tenido la desfachatez, el cinismo de contestar con palabras evasivas para intentar de envolver entre sombras la culpabilidad del que se sienta en este banquillo.

Pronuncia varias palabras de defensa para una de las testigos, que esta mañana se nos ha querido presentar como una mujer liviana.

Pasa luego a examinar las declaraciones de los testigos, los que oyeron cuando el interfecto decía al procesado que se sacara lo que llevaba en el bolsillo y se entenderían como dos hombres, en igualdad de fuerzas y cuerpo a cuerpo.

Tributa un elogio a las mujeres del pueblo de Selva que hoy han tenido que cumplir lo que no supieron hacer sus hombres, civismo, caballerosidad, hombría...

Se extiende en consideraciones para demostrar la responsabilidad del procesado, autor único y responsable de la muerte del Solivellas, hombre de bien y de excelente conducta, pues si estas cualidades no reunía—dice—como un rayo de luz, de claro, se nos lo había hoy demostrado.

Vallori estaba en Inca la noche de autor; ¿A qué hora? Esto es un punto de mucha, de muchísima importancia para nosotros.

El asunto está muy claro. Si, efectivamente el Vallori estaba en Selva, así se nos lo ha demostrado, pero estuvo después de cometer el crimen, creo que ello está demostrado.

Termina su informe recomendando a los señores del Jurado que cumplan con su deber, castigando un delito tan horrendo como cometió el que se sienta en el banquillo.

Informe de la Defensa

Comienza su informe, diciendo que se encuentra en una situación muy difícil después de los cargos abrumados que de una manera brillante revelada de toda elocuencia, ha hecho el digno representante del Ministerio de la Ley.

Pero en medio de todo esto hay una cosa que me halaga y es que contra mi defendido no existe el menor elemento de prueba; nadie ni nada nos ha demostrado que el que se sienta en este banquillo sea el autor del hecho.

Dirige frases de elogio para el Ministerio Fiscal, cuya oratoria y elocuencia merece elogios.

Efectivamente, el Solivellas fué muerto por una mano criminal, pero yo afirmo con toda la convicción que todo el mundo puede ser autor de su muerte, todo el mundo, todo, antes que el procesado, hombre seguramente el más caballero que se ha sentado desde tiempos lejanos en este banquillo.

Saca a relucir varios ejemplos para demostrar que nada tiene que temerse en cuenta de lo que afirman o niegan los rumores públicos.

Estos rumores, son muy naturales; pues sería hacer la mayor censura a los tribunales que teniendo a un hombre encarcelado sostuvieran que éste no es autor del delito. Alguien, además, habrá hecho cuanto ha estado a su alcance y aun más, para hacer que estos rumores crezcan aun más, pues así escurre el bulto y este alguien, cuyo nombre creover entre rayos de luz, de claro, también, vislumbra esta defensa.

Hace luego un examen de la prueba presentada por varios testigos que demuestra la inculpabilidad de su patrocinado.

A estas dedica la mayor parte de su informe, sacando toda la clase de pruebas para demostrar la inculpabilidad de su defendido.

Termina su informe que ha sido extensísimo, pidiendo un veredicto de inculpabilidad.

Resumen, Veredicto y sentencias

Seguidamente el Magistrado señor Llobera que ocupa la Presidencia de la Sala, ha hecho el acostumbrado resumen de los informes pronunciados por las partes, terminándolo dando lectura a las preguntas que han de ser expuestas a la deliberación del Jurado.

Seguidamente éste se retira a deliberar, suspendiéndose por breves momentos la vista.

Una vez reanudada se ha dado lectura al veredicto del Jurado, el que ha sido de completa inculpabilidad.

El Fiscal pide la revisión de la causa por nuevo jurado.

Después de la deliberación del Tribunal de Derecho, éste dicta sentencia absolviendo libremente al procesado, declarando las costas de oficio.

Sobre las diez de la noche terminó el acto.

SUBASTA

El día 18 de Julio de este año, a las 11, en el despacho del Notario don José Lambias, residente en esta ciudad, calle del Sindicato número 136, se subastarán por medio de pujas a la llana y se rematarán a favor del mejor postor, si acomoda la postura, una casa y corral, situada en la villa de Campanet, calle del Arrabal, núm. 28, y una porción de tierra en el mismo término, llamada Es Cortó d' en Piu, de cabida un cuartón o lo que fuere; bajo las condiciones que pueden verse en el despacho del referido Notario. Palma 19 Junio de 1916.

Caja de Ahorros

Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES
Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Julio próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Junio de 1915.

Hasta el día 1.º a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos. Palma 21 de Junio de 1916.—El Vocal de turno, Damián Jaume.

Herd. de Buenaventura Fuster

Pañería Sastrería Novedades

Gran liquidación de todas las existencias a precio de coste.

Toda clase de géneros para Caballeros y Señoras.

Especialidad en telas blancas.
Plaza de Coll (Parada del tranvía)

POR TELEGRAFO

Senado

Madrid 24 (110 m.)

La sesión del Senado estuvo presidida por el señor García Prieto.

El señor Alba, contestando al señor Mochales, dice que se ha firmado la renovación de obligaciones del Tesoro y que se simplificará la emisión en tiempo oportuno.

El señor Allende Salazar se ocupa del decreto implantando los artículos del proyecto de los beneficios de guerra.

Censura la base de esto sin estar discutido.

Dice que el proyecto puede ocasionar perjuicios.

El Sr. Alba dice que el decreto se encamina a que el Tesoro se reserve las cantidades necesarias a fin de evitar los agios que originan durante la elaboración de las leyes semejantes y si el proyecto no se aprobara, nadie sufriría perjuicios y se devolverían las cantidades recaudadas.

Respecto al decreto, no es una novedad, pues ha habido varios precedentes.

El Sr. Rahola interpela sobre la impresión de los consumos.

Expone los trastornos que ha ocasionado la Ley y pide se dicten medidas para mejorar la situación de los municipios.

El Sr. Alba reconoce la importancia del asunto aunque otros hay que reclaman más urgencia y actividad.

El gobierno cree que se debe dar a los Ayuntamientos medios para que desenvuelvan su personalidad.

Invita a los regionalistas a que apoyen la labor económica del gobierno y a que no dificulten el que haya tiempo para ocuparse de todos los problemas.

Comenzó el debate del proyecto concediendo la autonomía a la Facultad de Filosofía y Letras.

El señor Daurilla interviene extensamente abogando para que se retire el proyecto y para que se presente otro concediendo la autonomía de esta facultad, pero sentido general.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 22 (9 n.)

Abierta la sesión el señor Jiménez pide que se mejoren las obras del puerto de Almería y que se eviten cortapisas para la exportación de frutas.

El señor Giner protesta de los sucesos de Barcelona diciendo que la benemérita acuchilló a mujeres y niños.

El señor Barroso no cree en el abuso de la autoridad. Dijo que se enterará y se corregirá si los hubo.

Varios piden se abarate el precio del carbón.

El señor Gasset expone las gestiones que realiza.

Signa la discusión del Mensaje.

El señor Barcia interviene en nombre de los reformistas. Cree que la neutralidad, aunque cómoda, es vivir al día sin tener en cuenta que el mundo marcha, ni las modificaciones que introducirá la guerra.

El permanecer aislados en la vida internacional es la muerte. Opina que no desaparecerá ningún beligerante, ni habrá vencido ni vencedor.

Lo que se ventila es el problema del Mediterráneo, el mismo problema que ya dió Bismarck en el 70.

Cree que el Gobierno no se ha dado cuenta de lo que puede representar la neutralidad que se nos ha impuesto para España y sus 18 hijas sudamericanas.

En política de neutralidad los Gobiernos están ciegos. No procuran otra cosa que no molestar a nadie.

Interrumpe el señor Alvarado exclamando: —Díganos S. S. a quién seguimos y a quién debemos molestar.

El señor Barcia contesta: La historia se lo dirá. Lo que se está haciendo ahora es crimen de lesa patria.

—No hay enmienda si se sigue este camino.

Argumenta extensamente acerca de la cuestión del Mediterráneo. Dice que mientras Inglaterra y Francia estuvieron en pugna, pudimos dudar, pero llegadas ambas a una inteligencia no cabe duda que tenemos que orientarnos hacia ellas.

Reuerda que cuando Francia se puso económicamente al frente de Italia, ésta sufrió una verdadera catástrofe. Pensad lo que hubiera sido de España.

El señor Alvarado: —Lo que yo digo es que la neutralidad que puede herir y ofender es una neutralidad peregrina.

El señor Barcia cree que con algo de tacto podría representar España un importante papel en la hora de la paz.

Tratando del problema de Marruecos sostiene que España debe preferir ir ligada a Francia e Inglaterra vendidas, que a Alemania vencedoras.

En Marruecos estamos gastando más que en la península y en las colonias, cuando tenemos el dominio.

la neutralidad no se debe hablar pues hay mucha pasión alrededor.

Justifica los gastos de Marruecos diciendo que en los primeros meses se han repatriado 13.000 hombres.

Interviene brevemente el Sr. Ruiz Jiménez.

Se proroga la sesión.

Rectifica el Sr. Barcia sosteniendo sus puntos de vista, asegurando que al Raisuli se le da más autoridad que al Jafía.

El señor González Hontoria lo niega.

Interviene el señor Llobera por alusiones relativas a la unión de los carlistas y regionalistas.

El Sr. Santa Cruz protesta de la actitud de los tradicionalistas diciendo que culpan a todos los partidos sin recordo que ellos ensangrentaron el suelo patrio por la cuestión religiosa.

Queda en el uso de la palabra y se levanta la sesión.

Consejo de Ministros

Madrid 23 (350 t.)

En el Consejo de Ministros se ha examinado todo lo referente a la llegada de un submarino alemán a Cartagena.

Esta tarde vendrá S. M. el Rey para despedir.

El señor Alba dijo que se labora en los proyectos cuya discusión ha de empezar en breve.

El señor Ruiz Jiménez presentó un proyecto de decreto por el que se obliga a los Ayuntamientos a apagar las bucas las once de la noche, las que sean utilizando el carbón.

Se nombró una ponencia formada de los señores Alba, Gasset y Ruiz Jiménez para que estudie el asunto.

Se autorizó al señor Gasset para leer el proyecto de la cuestión de los tranvías unificando las tarifas en sentido general.

También se autorizó al señor Alba para emitir obligaciones del Tesoro por la cifra que desee al 3 por 100.

Se trató y se acordó que la discusión del Mensaje se abrevie y que comience la de los proyectos económicos principalmente el de la inquietud, valores extranjeros, beneficios obtenidos por la guerra, reglamentación del arte textil, créditos para la Armada y para la continuación de los trabajos en los arsenales y ferrocarriles secundarios.

La Política

La ley de jurisdicciones

Madrid 24 (11 m.)

Ante la comisión del Senado que entiende en la derogación de la ley de jurisdicciones informó el señor Ugarte.

Produjo tal impresión en la Comisión que es probable se modifique el dictamen.

Censuras al señor Alba

La prensa conservadora y principalmente «La Epoca» ataca con dureza al señor Alba por la publicación del decreto implantando parte del proyecto sobre beneficios extraordinarios de la guerra.

Ecos varios

Lerroux y la cuestión internacional

Madrid 23 (10 n.)

Dijo el jefe del Gobierno que con el señor Lerroux había tratado sobre cuestiones internacionales.

Dijo que la conferencia obedeció a saber si el señor Lerroux iba a hacer una pregunta de carácter internacional.

Enterado de ella la ha juzgado delicada y logró convencer al señor Lerroux de que no lo haga, pues por encima de los intereses de partido están cosas más altas por cuya conservación debemos velar todos.

Concesión de una cruz

Se firmó una Real orden concediendo la Cruz de 1.ª clase del Mérito Naval con distintivo blanco al capitán del vapor sueco «Atlanta» Mr. W. A. Swenson por el salvamento de los naufragos del vapor «Santanderino».

Más comentarios

En el Congreso circulaban diferentes rumores sobre la visita del submarino a Cartagena. Decíase que uno de los motivos a que obedeció fué entregar una nota al Gobierno, que, según parece, se relaciona con supuestos auxilios prestados a los aliados.

Negativa del señor Prat

Madrid 24 (5 m.)

El señor Prat se ha negado a aceptar la presidencia del Círculo de la Unión Mercantil.

Fué muy elogiado.

Inauguración de un hospital

En automóvil llegó el Rey, marchando a los Cuatro Caminos para inaugurar el hospital para obreros, donado por la viuda de Cariel.

La carta del Kaiser a D. Alfonso

Madrid 24 (5 m.)

Llegó el personal de la Embajada alemana portador de la carta del Kaiser para el Rey.

A última hora estuvo el Embajador de Alemania en Palacio entregando al Rey el pliego autógrafa del Kaiser que ha traído a España el submarino U-35.

FABRA

Desde Barcelona

La huelga marítima

Barcelona 24 (3 m.)

Parece que los obreros del mar que se hallan en huelga, se hallan más animados a consecuencia del ofreci-

miento que en el último mitin hizo el presidente de la sección de ferroviarios Barcelona-Norte, en el cual les dijo que antes de sucumbir llamen a los ferroviarios.

El representante de la Red Catalana (Madrid Zaragoza Alicante) dijo en el mismo mitin haber telegrafado al Sindicato de Madrid diciendo que es preciso ayudar a los obreros que están en huelga en Barcelona.

También ayer hubo normalidad en el movimiento marítimo. Llegaron los vapores *Franconi*, *Monte Toro*, *Miramar* y *Villareal* y salieron con personal esquirol el *Domingo Membré*, el *Betis*, el *Rotterdam* para Certe y el *Conde Wilfredo* (de Pinillos) para la Habana y escalas.

En el muelle reinó tranquilidad.

El conflicto del arte fabril

Los informes oficiales y los particulares coinciden en que la huelga no ha sufrido variación. Los huelguistas ascenden a 22.000.

Estos muestran satisfechos de la marcha de la huelga y esperan que en la semana entrante se sucedan los compañeros de la provincia que para hacerlo esperaban la celebración del Congreso de Igualada.

Tampoco hubo ayer incidente digno de mencionar.

Los liberales

Se ha constituido el Casino Liberal del distrito segundo, en la calle del Rech Oriental.

Son Presidentes honorarios el conde de Romsones y el Sr. Collaso, y Presidente efectivo don Enrique Mir Rossell.

Fomento de la pesca fluvial

La Mancomunidad ha aceptado un donativo de D. Rafael Torres, de dos millones de alevines de trucha, que el domingo serán lanzados en distintos puntos de los ríos Ter, Freser y Fluviá.

Taurinas

El domingo próximo se celebrará en las Arenas una novillada con cuatro reses de Hídsigo a plaza partida y otras cuatro a plaza corrida por los diestros *Rubio*, *Agujetas*, *Malla II*, *Chabillo de Barcaldo*.

En la Monumental se lidiarán seis novillos toros de Villalón por *Fortuna*, *Hipólito* y *Machonero*.

Esta noche novillada en la misma plaza por *Zurco Pacorro* y el catalán *Pescadero*, reses de Soler.

Todas estas novilladas, a precios económicos.

Incendio intencionado

En la madrugada de ayer se declaró un incendio, que por fortuna fué pronto sofocado, en la fábrica de tejidos sita en la calle de la Riera, propiedad de D. Gabriel Juliá.

Se cree que fué obra de una mano criminal, pues cerca de una ventana se halló una botella de petróleo, rota y un trozo de periódico quemado que se supone fueron arrojados desde la calle por algún desapechado.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

Jornada de la prensa astólloa

Por iniciativa del Obispo Dr. Reig e instrucciones de la Junta Diocesana de Acción Católica se organizan diversos actos, para celebrar la «Día de la Prensa Católica» que consistirán en comuniones y colectas en las iglesias de la Diócesis y actos de propaganda en diversas poblaciones de la provincia.

De viaje

Ayer embarcó en el vapor «Conde Wilfredo» para posesionarse de su nuevo destino en Santa Cruz de Tenerife, D. Miguel Oliver Amorós, Secretario intérprete de Sanidad exterior que hasta ahora servía en Mahón.

De enseñanza

Ha sido nombrado maestro interino de S.º Arracó D. Andrés Pou y Pujol OLIVER

Construcción de almacenes polvorinos

Madrid 22 (10 n.)

Se ha anunciado un concurso para la construcción en el Arsenal de Mahón de dos almacenes polvorinos subterráneos.

FABRA

Bolsa de Madrid

Oficial del día 21 Junio

4 por 100 interior contado 75'35
5 por 100 amortizable 75'30
Banco de España 4'20
Tabacos 3'00
Francos 23'60
Libras 83'10

FABRA



Últimas novedades literarias

«Exploración al fin», por el Dr. Luis Noguer Molins, prólogo del doctor Martín Vallejo, catedrático de Patorlogía médica de la Facultad de Medicina de Barcelona. Manual práctico de 250 páginas ilustrado con 122 grabados, 5 pesetas.

El misterio del cofre negro, por XXX. 1 id.

Ensayos, tomo 2.º por Miguel de Unamuno, 3 id.